

# O

pinión

## EL MOVIMIENTO VECINAL ESTA DE ANIVERSARIO.

El movimiento vecinal está de aniversario y en el marco de sus respectivas fiestas de barrio, a principios de junio, las Asociaciones de Vecinos de Río Sur y de Río Norte han celebrado sus 25 años de existencia. En 1998, impulsado por la CONFAC (Confederación de Asociaciones de Vecinos de Catalunya), se celebró el inicio de la constitución de estas organizaciones que tan importante papel de servicio a los vecinos, a sus barrios y a sus ciudades han desempeñado.

25 ó 26 años de existencia legal, como la mayoría de AAVV de la ciudad que iniciaron su funcionamiento público y abierto en el 1975, lo que no significa que sus actividades no se iniciasen con anterioridad, paralelo al proceso de constitución. De todas formas, y desde hacía años, los barrios de la ciudad disponían de organizaciones clandestinas sus reivindicaciones, las Comisiones de Barrio, y de locales, los centros sociales que en general dependían de las parroquias.

La creación de las AAW significó un salto cualitativo en la lucha contra el franquismo y por las reivindicaciones vecinales. Se trataba de luchar de forma abierta, con nombres y apellidos desde una entidad legalizada, creando espacios de libertad y organizando a los vecinos del barrio para realizar actividades lúdicas, sociales, recreativas o reivindicativas.

Nadie puede poner en duda el papel que jugaron contra los ayuntamientos

franquistas y por la defensa de los intereses vecinales. Pero además hay que resaltar la generación de alternativas y la planificación de las ciudades para el futuro. En Santa Coloma son las AAW,



junto a técnicos como Xavier Valls, quienes elaboran el Plan Popular, Plan que ha sido durante muchos años guía de las actuaciones de los ayuntamientos democráticos.

Río Norte y Río Sur participaron junto al resto de asociaciones en la planificación del futuro de nuestra ciudad, pero también, al igual que todas, defendieron la habitabilidad de sus barrios. Por ejemplo, hay que recordar que en septiembre del 1977 los vecinos de Río Norte hicieron cortes de tráfico durante un mes para reivindicar semáforos para el barrio.

La lucha insigne de Río Sur ha sido la urbanización del Paseo Alameda.

Constancia, voluntad y unidad fueron necesarias para acabar consiguiendo que aquella zona dejase de ser barrizal. Junto a los reiterados cortes de tráfico realizados en el 1977, el acto reivindicativo más importante se realizó dentro de la Olimpiada Popular, en abril de 1978, que contó con la participación de 3.000 personas.

Estos aniversarios nos permiten reflexionar sobre la importancia de las AAW en el tardo-franquismo y en la transición democrática, pero también para recordar a las personas que las han dirigido. La AV de Río Sur realizó un homenaje a sus presidentes. Ricard Bonet, el presidente más emblemático, persona

claramente identificada con sus vecinos, no estaba allí, pero era como si estuviese, todos le recordamos y le homenajeamos.

El 13 de Junio, en una recepción celebrada en la sala de plenos municipal, Teresa Franco, presidenta de la AV de Río Sur afirmó: "y ahora a por los 50 años". Esta afirmación expresa, más allá del convencionalismo, la reafirmación del papel cívico y reivindicativo que las AAVV tienen que continuar desarrollando en la construcción de la Santa Coloma del siglo XXI.

**CHEMA CORRAL**

[ChemaCorral@terra.es](mailto:ChemaCorral@terra.es)

